
Video disponible en https://www.youtube.com/watch?v=n9BI_PjbMyM  
Referencias y fechas: Coto a la moda rápida, Programa Informe Semanal, TVE, 03/09/2022 (duración del montaje: 
3mn10– mayo de 2024) 

Voz en off: Recuperar las prendas usadas para convertirlas en nuevos modelos no es fácil. Necesitan 
clasificación  y  limpieza.  Hay  que  separar  botones,  cremalleras  o  accesorios,  hacer  arreglos  o 
transformaciones hasta llegar a tiendas de segunda mano o fábricas textiles que las conviertan en fibras 
recicladas. (imágenes sacadas dentro de un contenedor, se ven empleados que toman las bolsas de ropa. 
Luego se ven contenedores “roll” llenos con bolsas de ropa. Se ven empleados que hacen el trabajo, ponen 
la ropa seleccionada en una correa transportadora. Se ven máquinas que permiten descoser la ropa.)  

Voz en off: A esta planta de reutilización y reciclaje de  la cooperativa Moda‐re de Cáritas  llegan casi 
cuarenta mil kilos de ropa usada cada día. (Plano general de la planta, se ven montones de ropa, se ve un 
carrito elevador que transporta bultos de ropa.) 

Voz de Albert Alberich, de Moda‐re de Cáritas: Hoy tenemos el sistema más avanzado a nivel mundial 
de identificación de fibras, con lo que podemos identificar esas prendas ya que no tienen esa dignidad de 
volver  a  ser  reutilizadas,  clasificarla  según  su  composición  que  es  lo  que  la  industria  textil  nos  está 
pidiendo… (imágenes de una obrera que selecciona la categoría de ropa con una máquina conectada a un 
ordenador, lee los resultados en una pantalla.) 

Albert  Alberich,  de Moda‐re  de  Cáritas:  …  que  podamos  separar  los  algodones,  los  poliésteres,  las 
poliamidas para poder hacer o un reciclado mecánico, o un reciclado químico, para esa conversión de esa 
prenda ya en un total estado de desuso en una nueva fibra para una nueva prenda. (se ve al hombre en la 
fábrica.)  

Voz en off: En España solo se recogen unas cien mil toneladas de ropa de desecho, el 12% de lo que se 
tira. Cáritas, con tres plantas, es la organización que más residuos textiles recoge en nuestro país, y uno 
de  los principales de  todo el  sur de Europa.  (imágenes de obreras que  seleccionan  ropa,  todas  llevan 
mascarilla.  Imágenes de  la  correa  transportadora  con pilas de  ropa que  circulan de una parte a otra) 
[escrito: España envía al vertedero casi 1 000 000 de residuos textiles] 

Albert Alberich, de Moda‐re de Cáritas: Yo creo que ya no podemos mirar hacia otro lado, son muchas 
las voces de alarma, nosotros solo podemos ser una más. Pero sí que nosotros hemos notado ese cambio 
y esa sensibilización hacia un menor consumo a un consumo más responsable. Que la reutilización pase a 
ser algo también razonable, que la reparación también sea algo razonable. No vamos a ser peores sino al 
contrario vamos a ser mejores si utilizamos esas técnicas de economía circular. (imágenes del circuito de 
transformación de la ropa, que pasa de un puesto a otro.) 

Voz en off: Hasta ahora solo el uno por ciento de los productos textiles es de origen reciclado. Pero esto 
va a cambiar. Europa quiere exigir que las empresas incluyan en sus colecciones más fibras recicladas. 
(imágenes de la fachada de una tienda Botiga Amiga, “Moda‐re”. Algunos planos en el interior donde se 
ven clientes que prueban ropa.) 

Voz en off: Mientras, la transición hacia otra forma de consumir pasa por las tiendas de segunda mano, 
parte de la reutilización de las plantas de Cáritas alimentan su red de ciento veinticinco tiendas Moda‐re 
en  toda  España.  (imágenes  de  la  tienda  con  clientes  que  prueban  ropa,  se  ven  prendas  en  perchas  y 
percheros.) 

Dependienta a una clienta: ¿Qué tal? ¿Va encontrando lo que busca? Va mirando, ¿no?, bueno ya sabe 
que siempre vamos sacando cosas distintas, va llegando género … (imágenes de la dependienta y de la 
clienta, ambas con mascarilla.) 

Maribel Gimeno, encargada tienda Moda‐re, Santa: Yo creo que hasta hace bastante poco, no se tenía 
ningún tipo de confianza. Pero ahora no creo que sea una moda, creo que es que la gente está cambiando 
su forma de pensar y entonces bueno pues… lo que intenta hacer es poner su grano de arena, de alguna 
manera, ¿sabes?, o sea concienciarse de que si compro aquí no estoy otra vez haciéndole al planeta lo 
que no quiero que me hagan a mí, ¿no?



Giros interesantes – muletillas orales 

Voz en off: Recuperar las prendas usadas para convertirlas en nuevos modelos 
no  es  fácil.  Necesitan  clasificación  y  limpieza.  Hay  que  separar  botones, 
cremalleras  o  accesorios, hacer arreglos  o  transformaciones  hasta  llegar  a 
tiendas  de  segunda mano  o  fábricas  textiles  que  las  conviertan  en  fibras 
recicladas.  (imágenes  sacadas dentro de un  contenedor,  se  ven empleados 
que  toman  las bolsas de  ropa.  Luego se ven contenedores “roll”  llenos con 
bolsas  de  ropa.  Se  ven  empleados  que  hacen  el  trabajo,  ponen  la  ropa 
seleccionada en una correa  transportadora.  Se ven máquinas que permiten 
descoser la ropa.)  

Voz en off: A esta planta de reutilización y reciclaje de la cooperativa Moda‐
re  de Cáritas  llegan  casi  cuarenta mil  kilos  de  ropa  usada  cada  día.  (Plano 
general de la planta, se ven montones de ropa, se ve un carrito elevador que 
transporta bultos de ropa.) 

Voz de Albert Alberich, de Moda‐re de Cáritas: Hoy tenemos el sistema más 
avanzado  a  nivel mundial  de  identificación  de  fibras,  con  lo  que  podemos 



identificar  esas  prendas  ya  que  no  tienen  esa  dignidad  de  volver  a  ser 
reutilizadas, clasificarla según su composición que es lo que la industria textil 
nos está pidiendo… (imágenes de una obrera que selecciona la categoría de 
ropa con una máquina conectada a un ordenador,  lee  los resultados en una 
pantalla.) 

Albert  Alberich,  de  Moda‐re  de  Cáritas:  …  que  podamos  separar  los 
algodones,  los poliésteres,  las poliamidas  para poder  hacer o un  reciclado 
mecánico, o un reciclado químico, para esa conversión de esa prenda ya en un 
total estado de desuso en una nueva fibra para una nueva prenda. (se ve al 
hombre en la fábrica.)  

Voz  en off:  En  España  solo  se  recogen unas  cien mil  toneladas  de  ropa de 
desecho, el 12% de lo que se tira. Cáritas, con tres plantas, es la organización 
que más residuos textiles recoge en nuestro país, y uno de los principales de 
todo el sur de Europa. (imágenes de obreras que seleccionan ropa, todas llevan 
mascarilla.  Imágenes  de  la  correa  transportadora  con  pilas  de  ropa  que 
circulan de una parte a otra) [escrito: España envía al vertedero casi 1 000 000 
de residuos textiles] 



Albert Alberich, de Moda‐re de Cáritas: Yo 
creo que ya no podemos mirar hacia otro lado, 
son muchas las voces de alarma, nosotros solo 
podemos  ser  una  más.  Pero  sí  que  nosotros 
hemos notado ese cambio y esa sensibilización 
hacia un menor  consumo  a  un  consumo más 
responsable. Que la reutilización pase a ser algo 
también razonable, que la reparación también 

sea  algo  razonable.  No  vamos  a  ser  peores  sino  al  contrario  vamos  a  ser 
mejores  si  utilizamos  esas  técnicas  de  economía  circular.  (imágenes  del 
circuito de transformación de la ropa, que pasa de un puesto a otro.) 
Voz en off: Hasta ahora solo el uno por ciento de los productos textiles es de 
origen  reciclado.  Pero  esto  va  a  cambiar.  Europa  quiere  exigir  que  las 
empresas incluyan en sus colecciones más fibras recicladas. (imágenes de la 
fachada de una tienda Botiga Amiga, “Moda‐re”. Algunos planos en el interior 
donde se ven clientes que prueban ropa.) 



Voz en off: Mientras, la transición hacia otra forma de consumir pasa por las 
tiendas de segunda mano, parte de la reutilización de las plantas de Cáritas 
alimentan  su  red  de  ciento  veinticinco  tiendas  Moda‐re  en  toda  España. 
(imágenes  de  la  tienda  con  clientes  que  prueban  ropa,  se  ven  prendas  en 
perchas y percheros.) 

Dependienta  a  una  clienta:  ¿Qué  tal?  ¿Va  encontrando  lo  que  busca? Va 
mirando, ¿no?, bueno ya sabe que siempre vamos sacando cosas distintas, va 
llegando género …  (imágenes de  la dependienta y de  la clienta, ambas con 
mascarilla.) 

Maribel Gimeno, encargada tienda Moda‐re, Santa: Yo creo que hasta hace 
bastante poco, no se tenía ningún tipo de confianza. Pero ahora no creo que 
sea una moda, creo que es que la gente está cambiando su forma de pensar y 
entonces bueno pues… lo que intenta hacer es poner su grano de arena, de 
alguna manera, ¿sabes?, o sea concienciarse de que si compro aquí no estoy 
otra vez haciéndole al planeta lo que no quiero que me hagan a mí, ¿no?  


